



4. November 2013

**Sehr geehrte Eltern,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,  
liebe Schülerinnen und Schüler,**

die erste längere Unterbrechung des Schulalltags liegt mit den Herbstferien hinter uns; ich hoffe, dass Sie alle einige schöne Tage hatten. Für Lehrer bieten die Herbstferien allerdings eine notwendige Gelegenheit, die erste Runde der Klassenarbeiten und Klausuren zu korrigieren. Dennoch durften wir zumindest in der ersten Hälfte der Ferien das wunderbare Wetter genießen.

Die Unterrichtszeit beginnt mit einer Reihe von Änderungen im Stundenplan. Die gesetzlichen Vorgaben für die Ausbildung von Referendaren führen dazu, dass die schulpraktische Ausbildung mitten im Schulhalbjahr, nämlich am 31. Oktober, zu Ende geht. So haben wir uns am letzten Schultag vor den Ferien von unseren „Auszubildenden“ Herrn Dr. Diedershagen, Herrn Heister, Herrn Dr. Kamerewerd und Frau Michels verabschiedet. Wir wünschen Ihnen von Herzen alles Gute auf Ihrem weiteren Lebensweg. In besonderer Weise bedeutet dies allerdings Veränderungen und auch schmerzliche Einschränkungen für die Fächer Biologie und Chemie, denn den Weggang von gleich zwei Vollzeitkräften in diesen Fächern können wir nicht sofort kompensieren. Die betroffenen Klassen werden von ihren Klassenlehrern auch über die Regelungen zur Notengebung informiert. Schule und Schulträger bemühen sich gemeinsam um eine schnelle Lösung, die jedoch möglicherweise erst zum Beginn des zweiten Halbjahres greifen wird.

Wir freuen uns andererseits sehr darüber, dass unser Kollege Norbert Schürmann nach längerer Krankheit nun schrittweise wieder in den Lehrerberuf zurückkehren wird. Zunächst wird er das Fach Kunst in den Klassen 6 und 9 verstärken, sodass die Kürzungen, mit denen diese Klassen das Schuljahr beginnen mussten, teilweise zurückgenommen werden können. Außerdem dürfen wir neue Referendare am Abtei-Gymnasium willkommen heißen. Da allerdings erst heute die Einführung in die schulpraktische Lehrerausbildung stattfindet, werden wir erst in den nächsten Tagen erfahren, welche Damen und Herren zu uns kommen werden und in welchen Unterrichtsfächern sie uns unterstützen können. Der Einsatz an unserer Schule beginnt voraussichtlich am 18. November.

Ein herzlicher Glückwunsch geht an die Familie **Fedh**. Am 19. Oktober wurde ihre Tochter Annemarie geboren. Wir wünschen der Neugeborenen und ihrer Familie von Herzen alles Gute und Gottes Segen.

Mit großem Können werden die Arbeiten an der neuen Turnhalle fortgesetzt. In den Ferien wurden die Kanalisationsarbeiten weitgehend abgeschlossen, kleinere Beeinträchtigungen auf dem Schulhof könnten uns in den ersten Tagen nach den Ferien noch begleiten. Geplant ist der Abschluss der Außenarbeiten gegen Ende des Monats November. Der Bau schreitet derzeit also termingerecht voran.

Zum bevorstehenden Elternsprechtag lade ich wie in jedem Jahr alle Eltern herzlich ein. Bitte vereinbaren Sie rechtzeitig einen Termin mit den Lehrern Ihres Kindes. Das hilft Wartezeiten zu verringern; ganz vermeiden lassen sie sich sicher nicht. Ebenso herzlich lade ich zum Besuch der Aufführungen unseres diesjährigen Musicals „Coco Superstar“ am 8. und 11. November ein; Karten erhalten Sie im Sekretariat.

Mit herzlichen Grüßen